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Рассматриваются основные понятия и связанные с ними проблемы теории конституционного права, как то: 
конституция, конституционный закон (основной закон), предмет конституционного регулирования (конститу-
ционные отношения), методы конституционного регулирования, понятие конституционного права и ряд дру-
гих. Отмечается, что предназначение и проистекающая из этого фундаментальность конституционных иссле-
дований должны проявляться в изучении отношения «человек — государство», где обеспечение государством 
основных прав человека является целью, а устройство государственной власти — обязанностью государства, 
средством надлежащего обеспечения им основных прав человека. Предлагается различать понятия «основной 
закон» и «конституция», где основной закон — это лишь особая внешняя (текстуальная) форма выражения 
конституционных отношений, а конституция — это основные права человека, являющиеся высшей ценностью и 
подлежащие признанию, соблюдению и защите со стороны государства, как это и предусмотрено ст. 2 Консти-
туции РФ. Следовательно, объективным (не формальным) критерием, который позволяет выделить конститу-
ционный закон в системе законодательства, является его предназначение гарантировать основные права чело-
века посредством признания, соблюдения и защиты всеми ветвями власти (законодательной, исполнительной 
и судебной). Предлагается в определении существа конституционного регулирования, как, впрочем, любого 
правового регулирования, отказаться от нормативного понимания права.
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The basic concepts and related problems of the theory of constitutional law are considered, such as: the 
Constitution, the Constitutional Law (basic law), the subject of constitutional regulation (constitutional relations), 
the methods of constitutional regulation, the concept of constitutional law and a number of others. It is noted that 
the purpose and the fundamentality of constitutional research, which derives from this, should be manifested in the 
study of the “man-state” relationship, where the state’s provision of basic human rights is the goal and the structure of 
state power is the duty of the state, a means of properly safeguarding basic human rights. It is proposed to distinguish 
between the concepts of “basic law” and “constitution” where the basic law is only a special external (textual) form 
of expression of constitutional relations, and the Constitution is the basic human rights, which are the highest value 
and subject to recognition, observance and protection by the state, as stipulated by Art. 2 Of the Russian Constitution. 
Consequently, an objective (not formal) criterion that allows the constitutional law to be singled out in the system 
of legislation is its purpose to guarantee basic human rights, through recognition, compliance and protection by 
all branches of government (legislative, executive and judicial). It is proposed in determining the substance of 
constitutional regulation, as indeed any legal regulation, to abandon the normative understanding of the law.
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